EL PAÍS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

LUNES 13 DE JUNIO DE 2022 | Año XLVII | Número 16.397 | EDICIÓN MADRID | Precio: 1,80 euros



MÉXICO El cierre de la Monumental, otro paso hacia el fin de los toros P33

LIGA DE NACIONES España lidera su grupo tras ganar a los checos P34 y 35



ELECCIONES ANDALUCÍA

El PP afianza su ventaja y supera a toda la izquierda

Moreno, a siete escaños de la mayoría absoluta, según el sondeo de 40dB.

Estimación de escaños



Los rivales de Moreno, obligados a arriesgar en el último debate

TERESA RODRÍGUEZ Candidata de Adelante Andalucía

"El cordón sanitario es alimento para Vox, los engrandece" P16

Más de 300.000 vecinos han huido de la ciudad

Mariupol se mantiene en pie en la diáspora

LUIS DE VEGA, **Kiev** La comunidad refugiada de Mariupol, la mayor conquista de Rusia en la guerra, se extiende ya por toda Ucrania. La diáspora de esa ciudad arrasada por las tropas de Putin es de entre 300.000 y 350.000 de sus 450.000 habitantes. Hay delegaciones municipales por todo el país. Nadie espera volver pronto a casa. Página 3

XÓSÉ HERMIDA, **Madrid** El Partido Popular mantiene una sólida ventaja a siete días de las elecciones andaluzas, y el liderazgo de su candidato, Juan Manuel Moreno, se ha reforzado en las últimas semanas, según la segunda oleada de la encuesta de 40dB. para EL PAÍS y la Cadena SER sobre los comicios autonómicos del próximo domingo.

El aumento de la movilización —hasta un 63% de los andaluces prevé ir a votar-no ha sido aprovechado por la izquierda para alterar la correlación de fuerzas. El PP lograría su propósito de tener más escaños que toda la izquierda junta, lo que según Moreno le permitiría gobernar en solitario. La proyección de escaños atribuye 48 al PP (22 más), y 18 a Vox, que ganaría 6. El PSOE se quedaría en los 33 escaños con los que ya contaba. Y las listas más a la izquierda caerían de los 17 asientos que lograron juntas hace cuatro años a 7 para Por Andalucía y 3 para Adelante Andalucía. La leve recuperación de Ciudadanos no le permite salvar ninguno de sus 21 escaños. PÁGINAS 14 Y 15

Los Presupuestos priorizarán las ayudas por la energía

Hacienda fija los objetivos de las cuentas de 2023: proteger a los vulnerables, ejecutar los fondos europeos y la transición verde

LAURA DELLA FEMMINE, **Madrid** El Gobierno dará prioridad, en los Presupuestos del Estado para 2023, a las ayudas a los sectores más vulnerables por el alza de los precios de la energía y a la gestión de los programas del plan de recuperación financiados con fondos europeos. Así consta en el borrador de orden del Ministerio de Hacienda que fija los criterios y prioridades de

las cuentas públicas del próximo año, al que ha tenido acceso EL PAÍS. En relación con la energía, el documento aboga por "reforzar la seguridad e interconexión energéticas y de suministro", así como por afianzar la recuperación y la creación de empleo de calidad "promoviendo la integración de nuevas tecnologías renovables".

El borrador sostiene que la

ejecución de los fondos europeos "va a impulsar el crecimiento de la economía". Y anticipa que las cuentas incorporarán un análisis sobre "el alineamiento con la transición ecológica". La publicación de este texto, de 26 páginas, implica el inicio de un trámite legislativo que resulta incierto para los que serían los últimos Presupuestos de la legislatura.



Emmanuel Macron, ayer en el colegio electoral al que acudió a votar en París. / LUDOVIC MARIN (REUTERS)

Leer sin límites es comprender las leyes que impactan en la educación de tus hijos



EL PAÍS

Macron retrocede ante la izquierda en las legislativas

MARC BASSETS, **París**Las listas del presidente francés, Emmanuel Macron, y del líder de la izquierda anticapitalista, Jean-Luc Mélenchon, quedaron ayer igualadas en la primera vuelta de las elecciones legislativas. La candidatura centrista fue la más votada con un 25,70% de votos, según los datos del Ministerio del Interior con el 99%

escrutado, y la coalición de Mélenchon obtuvo un 25,66%. El tercer lugar fue para la ultraderecha del Reagrupamiento Nacional, con un 18,68%. Pese a que este resultado debilita al presidente, los macronistas son favoritos en la segunda vuelta. La abstención marcó un récord para unas legislativas al superar el 52%.